Confirman 20 de febrero para Año Internacional de la Quinua

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, confirmó el lunes que el lanzamiento oficial del Año Internacional de la Quinua 2013 se realizará el próximo 20 de febrero en la ciudad de Nueva York, sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Estados Unidos.

La ONU determinó en octubre del año pasado suspender el lanzamiento oficial de esta campaña por la amenaza del huracán Sandy sobre Nueva York.

En ese marco, Vásquez señaló que luego de superado ese contratiempo, se realizará el evento internacional para que el mundo entero conozca las "cualidades proteínicas" que tiene el denominado grano de oro de los Andes.

"Para eso, nos hemos reunido con el Ministro de Agricultura de Perú, Milton Von Hesse La Serna, para poder planificar actividades a nivel internacional para poder difundir permanentemente las bondades alimenticias y las alternativas que nos ofrece la quinua", dijo.

La Prensa / La Paz

La harina sube Bs 3 por problemas en Argentina

El precio del quintal de harina se incrementó en tres bolivianos en el mercado interno del país, debido a la baja de producción de trigo en Argentina, principal productor mundial del grano, informó ayer el secretario general de los comerciantes de las zonas Gran Poder y Max Paredes, en La Paz, Félix Álvarez Luna.

En el vecino país, los productores disminuyeron la siembra en hasta cinco millones de toneladas métricas a causa de las restricciones y efectos climatológicos. La baja generó un ajustado balance de la oferta y demanda mundial, explicó el gerente de Planificación y Gestión de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Jaime Hernández.

Por su parte, Álvarez dijo que a principios de año, la bolsa de 50 kilogramos de la marca Leticia o Cañuela, ambas de Argentina, costaba 214 bolivianos, ahora llegó a cotizarse entre 217 y 220, y la harina Princesa de 46 kilogramos, de industria nacional, también subió se elevó a 214 a 217 bolivianos.

El año pasado, según un recorrido que realizó La Prensa, el precio del quintal de harina ya había registrado un incremento, ya que se elevó de 205 bolivianos hasta 210 ó 213, de acuerdo con la marca y el origen.

La situación en argentina. Según el periódico argentino La Gaceta, la cosecha de trigo cayó de 11,5 millones de toneladas a 11 millones que se recogerá en la presente campaña, según los datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA por sus siglas en inglés), por bajas en el área de siembra y los rendimientos.

El recorte dispuesto por la USDA se debe a la previsión de contar con "una menor área cosechada y los rendimientos esperados" para la reciente campaña, afectada por el exceso de lluvias que cayeron entre octubre hasta diciembre.

La situación que ofrece el mercado triguero mundial, en Estados Unidos y en Argentina, hacen prever una caída "leve" en la comercialización del cereal, afirman los reportes oficiales sobre la evolución del mercado global del trigo.

Según medios locales, se prevé que la cosecha de trigo se acercará a 10,5 millones de toneladas en todo el país, "la más baja de los últimos 100 años", cifra menor, ya que en 2011 la cosecha alcanzó a 17,2 millones, y en 2012 llegó a 15,50.

Según Hernández, en la Bolsa de Chicago, el precio de la tonelada de trigo cotiza a 277,33 dólares; mientras que el año pasado llegó a 235,53 dólares.

"Los costos altos de la harina se deben, principalmente, a la disminución de la superficie sembrada en Estados Unidos, por problemas de sequía y a la confirmación de una menor producción en Argentina". Demetrio Pérez / PRESIDENTE DE ANAPO